

1. Bochumer Demokratiekonferenz

Die erste Bochumer Demokratiekonferenz fand statt im Rahmen des Bundesprogrammes "Demokratie leben!". Sie sollte dazu beitragen, die Vergangenheit nicht zu vergessen und die Zukunft menschenwürdig zu gestalten.

Gemeinsam Farbe bekennen, gemeinsam Demokratie leben war das Motto, dem sich der Fachbereich SchulabschlussPLUS nur zu gerne angeschlossen hat.

Die Ausstellung "**Wahl Menu statt Einheitsbrei - Ein Vergleich zwischen Demokratie und Extremismus**" hat über das sinnliche Erleben sowie über Impulsgebung den Gedankenaustausch unter den Besuchern angeregt. Im informativen Bereich der Ausstellung wurden das Wesen und die Inhalte der Demokratie und die Kräfte, die von außen auf diese einwirken, aufgezeigt. Dazu gehörte auch, sich mit den Charakteristika von Rassismus zu beschäftigen. Im zweiten Teil konnten die Besucher deutlich machen, was für sie Demokratie (Gestaltung eines Baumes) und im Gegensatz dazu Rassismus (Gestaltung eines Stacheldrahtzauns) bedeuten. Im dritten Teil wurde durch das sinnliche Erleben die Wahlfreiheit und Verschiedenheit von Demokratie aufgezeigt. Der Gäste hatten in den Pausen die Möglichkeit, sich einen Snack zu gönnen. So bestand die Gelegenheit, zwischen einem angerührten Brei ohne Angaben von Zutaten oder einem selbst zusammengestellten Müsli zu wählen. Durch die vielen Wahlmöglichkeiten an Zutaten an der Müslietheke sollte aufgezeigt werden, wie vielfältig und unterschiedlich jeder Einzelne is(s)t und somit nicht zuletzt Demokratie zu verstehen ist. Im Gegensatz dazu stand der angerührte Brei ohne Wahlmöglichkeit an Zutaten, getreu dem Motto: "Ganz oder gar nicht" als Metapher für die vereinheitlichenden und ausgrenzenden Aussagen des Rassismus.

Das können Sie sich gerne [hier>>> nochmal anschauen](#).

<http://csaconnect.com/vhs-bochum-zbw.de/index.php?page=241&pdfview=1>